

## ブラジル知的財産ニュース（月報）

Vol. 88（2024年2月分）

2024年3月5日発行

日付	2024年2月2日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Fapesp	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://revistapesquisa.fapesp.br/inpi-revela-os-campeoes-de-inovacao-em-2023/">https://revistapesquisa.fapesp.br/inpi-revela-os-campeoes-de-inovacao-em-2023/</a>			
タイトル	INPI、2023年のイノベーション上位者を発表			

日付	2024年2月3日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Poder360	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.poder360.com.br/governo/governo-quer-incentivo-do-bndes-para-registro-de-patentes-no-brasil/">https://www.poder360.com.br/governo/governo-quer-incentivo-do-bndes-para-registro-de-patentes-no-brasil/</a>			
タイトル	政府、ブラジル国内での特許出願に BNDES の奨励策を検討			

日付	2024年2月5日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Infomoney	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.infomoney.com.br/business/mercado-livre-avanca-no-combate-a-pirataria-e-e-premiado-por-isso/">https://www.infomoney.com.br/business/mercado-livre-avanca-no-combate-a-pirataria-e-e-premiado-por-isso/</a>			
タイトル	Mercado Livre 社、海賊版対策で進化し表彰される			

日付	2024年2月6日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-lanca-serie-de-estudos-sobre-inteligencia-estrategica-em-inovacao">https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-lanca-serie-de-estudos-sobre-inteligencia-estrategica-em-inovacao</a>			
タイトル	INPI、イノベーションに関する戦略的インテリジェンスに関する一連の調査結果を発表			
要約	ブラジル産業財産庁（INPI）は2月7日、「イノベーションに関する戦略的インテリジェンス」と呼ばれる調査結果を発表した。これは同庁の経済局（AECON）と研			

	<p>究・プロジェクト・技術情報発信総合コーディネイト課（CETIP）の 2 つの部門が連携して実施するもの。開発商工サービス省（MDIC）が策定する新たな産業政策に関連するテーマに焦点を当てることを目的とする。産業財産権は、イノベーションへの投資のリターンや報酬という点で重要な要素であり、産業政策が成功するための触媒となると考えられている。継続して行なわれる本調査の第 1 回のテーマとして、バイオ肥料が取り上げられた。これは産業政策の優先分野の 1 つであり、バイオエコノミーという文脈における「グリーンのパテンシャルを秘める国」としてのブラジルの強化に貢献し、新たな産業化の概念にも合致する。ブラジルのバイオ肥料の技術動向と産業財産権、特に特許利用のパターンを知ることが、バイオ肥料の技術革新の中心がどこにあり、科学研究と技術開発の面からその専門性を理解する上で必要不可欠となっている。</p>
--	---

日付	2024 年 2 月 6 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="http://revistas.inpi.gov.br/rpi/">http://revistas.inpi.gov.br/rpi/</a>			
タイトル	産業財産官報第 2,770 号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報（RPI）第 2,770 号には、リオグランデドスル州地域普及事務所、エスピリトサント州地域普及課（それぞれ EDIR/RS、SEDIR/ES）の休業、並びに 2024 年カーニバル期間中の業務対応と、それに伴い 2 月 14 日を期限とする手続きについて、期日を 2 月 15 日に自動的に延長する旨の公示が行なわれた。			

日付	2024 年 2 月 7 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-reconhece-blumenau-como-centro-produtor-de-linguica">https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-reconhece-blumenau-como-centro-produtor-de-linguica</a>			
タイトル	INPI、ブルメナウをソーセージ生産の中心地に認定			
要約	<p>ブラジル産業財産庁（INPI）は 2 月 6 日付の産業財産官報（RPI）において、サンタカタリーナ州ブルメナウ産のピュア・スモーク豚肉ソーセージについて、産地表示（PI）としての地理的表示（GI）に認定する旨を公示した。同州のイタジャイ溪谷及びイタジャイ溪谷高地の 16 市町村が対象。この認定により、INPI に登録された地理的表示は 121 件となり、そのうち 86 件が産地表示（全て国内）、35 件が原産地表示（国内 26 件、海外 9 件）となった。INPI に提出された資料によると、同地域におけるフレッシュ・ソーセージとスモーク・ソーセージの生産は、1894 年にはブルメナウ市で行なわれていた。当初は入植者が生産した豚肉を保存し、自家消費のために作られていたが、その後この地方の典型的な産物としての地位を確立し、次第に商品化されるようになり、他州にまで広まったとされる。また、ブルメナウ・ソーセージは民族的、典型的、伝統的、文化的な表象が結束したものであり、この地域における消費や生産と結びついていることから、それらを用いた料理やレシピによって典型的な美食文化が供される「ドイツ文化民族祭」、同地域で展開される「ソーセージ街道」のような観光文化資産により、地理的にも特徴づけができるという。</p>			

日付	2024年2月8日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-e-uspto-analisam-acordo-de-lisboa">https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-e-uspto-analisam-acordo-de-lisboa</a>			
タイトル	INPI、USPTO とリスボン協定について議論			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は 2 月 8 日、地理的表示の国際保護に関するリスボン協定に対する米国の見解を理解することを目的として、米国特許商標庁 (USPTO) の代表者らと会談した。その他、特許請求範囲の補正に関する USPTO の進め方、許容される補正の種類や審査官の効率への影響、特許の継続・分割の請求がどのように行われるか、特許の審判を担当する委員会の機能などが説明された。リスボン協定は世界知的所有権機関 (WIPO) が運営する条約で、地理的表示の国際登録の簡素化を目的としている。ブラジルでは、同条約への加盟の可能性について検討が行なわれている。			

日付	2024年2月8日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Startupi	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://startupi.com.br/propriedade-intelectual-e-carnaval/">https://startupi.com.br/propriedade-intelectual-e-carnaval/</a>			
タイトル	知的財産、著作権とカーニバルの関係とは？			

日付	2024年2月12日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Olá Jornal	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://olajornal.com.br/brasil-apoia-cooperacao-internacional-e-avanco-da-implementacao-do-protocolo-de-combate-ao-comercio-ilicito-de-produtos-de-tabaco/">https://olajornal.com.br/brasil-apoia-cooperacao-internacional-e-avanco-da-implementacao-do-protocolo-de-combate-ao-comercio-ilicito-de-produtos-de-tabaco/</a>			
タイトル	ブラジル、タバコ製品の不正取引対策の議定書の導入へ向けた国際協力とその進展を支持			

日付	2024年2月13日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="http://revistas.inpi.gov.br/rpi/">http://revistas.inpi.gov.br/rpi/</a>			
タイトル	産業財産官報第 2,771 号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報 (RPI) 第 2,771 号には、2 月 12, 13 日を期限とする手続きの期日を 2 月 15 日まで自動的に延長する旨の公示、さらに承認された申請料の払戻し手続きの公示が行なわれた。			

日付	2024年2月13日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	

	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.conjur.com.br/2024-fev-13/registro-de-marca-no-inpi-nao-basta-para-afastar-concorrenca-desleal/">https://www.conjur.com.br/2024-fev-13/registro-de-marca-no-inpi-nao-basta-para-afastar-concorrenca-desleal/</a>			
タイトル	INPI への商標登録のみでは不正競争を退けるには不十分と判断			

日付	2024年2月14日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.conjur.com.br/2024-fev-14/inpi-pressiona-congresso-nacional-por-tratado-sobre-patentes-com-microrganismos/">https://www.conjur.com.br/2024-fev-14/inpi-pressiona-congresso-nacional-por-tratado-sobre-patentes-com-microrganismos/</a>			
タイトル	INPI、微生物特許に関する条約締結を連邦議会に迫る			

日付	2024年2月15日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	第4管区連邦司法裁判所 (TRF4)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.trf4.jus.br/trf4/controlador.php?acao=noticia_visualizar&amp;id_noticia=27912">https://www.trf4.jus.br/trf4/controlador.php?acao=noticia_visualizar&amp;id_noticia=27912</a>			
タイトル	ピザのフランチャイズ店、INPI に対する hand.bis 商標登録訴訟で敗訴			
要約	連邦裁判所は、商標「Hand.Bis」の登録を拒絶したブラジル産業財産庁 (INPI) の決定を取り消すよう求めた、サンタカタリーナ州バウネアリオ・カンボリウ市のピザ・フランチャイズ店の訴えを棄却した。イタジャイー市第3連邦裁判所が、Mondalez Brasil 社の所有するチョコレート・ブランド「Bis」と共存できないとしていた行政決定を支持した。担当判事は、この2つの商標には混同の可能性があり、同じ分野（この場合は食品分野）での営業は認められないとした。ピザ・フランチャイズ店側は、「商標『Bis』は著名ではあるものの、一般的に使用されている単語に過ぎず、反復や繰り返しが同義語であることから、単に連想的な表現からなるに過ぎない」ために、排他性のルールに例外が認められると主張した。しかし同判事は、「両当事者がターゲットとして同じ消費者層を持たないこと、さらに両商標の類似性が消費者の混同を引き起こさないことを証明する必要がある」との立場を高等司法裁判所 (STJ) がとっている」として結論づけた。本件は上訴が可能となっている。			

日付	2024年2月16日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Auto Indústria	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.autoindustria.com.br/2024/02/16/cnh-se-destaca-no-brasil-em-numero-de-patentes/">https://www.autoindustria.com.br/2024/02/16/cnh-se-destaca-no-brasil-em-numero-de-patentes/</a>			
タイトル	CNH 社、特許数においてブラジルにて突出			

日付	2024年2月19日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	

	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/ompi-aprova-proposta-do-inpi-para-aprimorar-tratado-de-cooperacao-em-patentes">https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/ompi-aprova-proposta-do-inpi-para-aprimorar-tratado-de-cooperacao-em-patentes</a>			
タイトル	WIPO、特許協力条約を改善する INPI 提案を承認			
要約	特許協力条約 (PCT) 第 17 回作業部会が 2 月 19 日、スイス・ジュネーブの世界知的所有権機関 (WIPO) で開催され、ブラジルから提案された「国際出願の出願媒体」について承認した。この提案はブラジル産業財産庁 (INPI) が作成したもので、外務省 (MRE) の支援を受けて交渉が進められていた。ブラジルによる提案は、PCT の国際段階における出願のデジタル化プロセスの最適化を目指すもの。この提案が導入されると、INPI などの受理官庁は、1) 紙もしくは電子形式での出願を引き続き認める、2) 電子出願のみを受理し、WIPO 国際事務局を紙の出願を受理するためのオプションとする、3) 紙での提出を認めるが、2 ヶ月以内に電子形式で提出することを要件とするといった、これら 3 つの中から選択できるようになる。			

日付	2024 年 2 月 19 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-discute-cooperacao-em-propriedade-industrial-com-cabo-verde">https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-discute-cooperacao-em-propriedade-industrial-com-cabo-verde</a>			
タイトル	INPI、カーボベルデとの産業財産分野での協力について協議			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は 2 月 19 日、カーボベルデ品質管理・知的財産庁 (IGQPI) の訪問団との会合に参加した。両機関間の協力の可能性についての協議を目的としたもの。同会合で、INPI のジュリオ・セザル・モレイラ長官は、2023 ~2026 年の同庁の戦略計画を紹介し、異議申立てのない商標出願を 1 ヶ月以内に、特許を出願から 2 年以内に審査するという目標を説明。それに向けて、職員採用、法改正、人工知能の利用などの取組みが計画されていると話した。一方の IGQPI のアナ・パウラ・スペンサー運営評議会議長は、IGQPI が設立 10 周年を迎え、同国の発展のために知的財産制度の利用を促進するための活動を展開していることを紹介。その上で、同氏は INPI との協力関係を深めたいと述べた。IGQPI 訪問団は 2 月 23 日までブラジルに滞在する。INPI では他にも、商標、特許、計画、広報、異議申立て・無効化、学術、品質、人事、イノベーション普及分野の各代表との会合が予定されている。			

日付	2024 年 2 月 20 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="http://revistas.inpi.gov.br/rpi/">http://revistas.inpi.gov.br/rpi/</a>			
タイトル	産業財産官報第 2,772 号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報 (RPI) 第 2,772 号には、フォルタレーザ市のセアラ州地域普及課 (SEDIR/CE) の休業日についての公示が行なわれた。			

日付	2024 年 2 月 20 日			
----	-----------------	--	--	--

分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.conjur.com.br/2024-fev-20/lei-sobre-direitos-autorais-permite-superar-decisao-definitiva-contr-o-ecad/">https://www.conjur.com.br/2024-fev-20/lei-sobre-direitos-autorais-permite-superar-decisao-definitiva-contr-o-ecad/</a>			
タイトル	著作権法により、徴収分配中央事務局（Ecad）に対する判決を覆すことが可能に			

日付	2024年2月23日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-discute-cooperacao-em-propriedade-industrial-com-embaiador-do-japao">https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-discute-cooperacao-em-propriedade-industrial-com-embaiador-do-japao</a>			
タイトル	INPI、日本国大使と産業財産分野での協力について協議			
要約	<p>ブラジル産業財産庁（INPI）は2月23日、リオデジャネイロ市内にて林禎二駐ブラジル日本国大使と会談し、両国間の産業財産分野での協力について話し合った。会合の中で INPI のジュリオ・セーザル・モレイラ長官は、INPI のパフォーマンスの向上と日本との関係強化のために、日本国特許庁（JPO）との協力が重要であると話した。また、ブラジルにおける海賊版行為対策活動、グリーン経済分野、さらには国内環境を外国からの投資にとってますます魅力的なものにするためのブラジルの取組みにおける INPI の参画について話した。日本側からは、同大使が協力の成果に満足しており、経験交流をさらに深めたいと伝えられた。INPI と JPO の協力関係は、両者間の覚書により 2010 年に正式に始まった。主な活動の 1 つには、JPO の資金援助により実施された、日本におけるブラジル側職員を対象とした研修がある。2023 年には JPO が、INPI をはじめその他の公的機関、民間企業からの参加者 27 名を対象に、14 種類の知的財産関連のトレーニングを提供した。さらに 2024 年 5 月には、INPI の通信分野の特許審査官を対象とした 5G 技術に関するオンライン研修が予定されている。両庁間の協力関係における重要なもう 1 つの活動には、特許審査ハイウェイ（PPH）が挙げられる。両庁間のパイロットプロジェクトは 2017 年に開始され、それ以来、日本からの 445 件の PPH 出願が INPI に提出されている。日本側代表団には、林禎二大使のほか、真鍋尚志総領事、福田恵理 三等書記官、榊亜耶人経済班領事が参加した。</p>			

日付	2024年2月23日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/usuario-pode-contribuir-para-acelerar-o-processamento-de-patentes-no-brasil">https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/usuario-pode-contribuir-para-acelerar-o-processamento-de-patentes-no-brasil</a>			
タイトル	ブラジルにおける特許処理の迅速化へ向け、利用者にもできることが			
要約	<p>特許出願の手続きの迅速化は、イノベーションの促進を目指す社会全体にとって重要である。ブラジル産業財産庁（INPI）では、この目標を達成するため、仕組みや手続きを最適化する一連の取組みを行なっている。しかしながら、ブラジルにおける特許手続きの迅速化には、利用者にもできるがあるのをご存知だろうか？産業財産法（1996年付法律第9279号）によれば、INPIは、出願人または利害関係のある第三者から請求があるまで特許出願の審査を開始することができない。審査請求の</p>			

期限は、特許出願から 36 ヶ月（3 年）と長い。そのため、出願人（もしくは利害関係のある第三者）が審査を早く請求すればするほど、INPI の決定は早く出る。言い換えれば、出願人が特許の秘密保持期間（出願から 18 ヶ月）を全て放棄すれば、出願から同庁による最終決定までの期間を、最大で 3 年短縮することが可能となる。審査請求の前倒しをさらに奨励するため、INPI はプロセスも改めている。今年 1 月以降、審査待ちの順番は特許出願の出願日ではなく、審査請求の日付順に整理されるようになった。

日付	2024 年 2 月 26 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	教育省（MEC）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gov.br/mec/pt-br/assuntos/noticias/2024/fevereiro/mec-e-finep-debatem-propriedade-intelectual-no-brasil">https://www.gov.br/mec/pt-br/assuntos/noticias/2024/fevereiro/mec-e-finep-debatem-propriedade-intelectual-no-brasil</a>			
タイトル	教育省と Finep、ブラジルの知的財産について協議			
要約	<p>教育省（MEC）高等教育局（Sesu）と研究事業融資機関（Finep）は 2 月 23 日、MEC テクノロジー・ショーケースや、高等教育分野での取組みにおけるパートナーシップを締結すべく協議を行なった。これは、知的財産の商業化を支援する Finep 知的財産プログラムと、Finep 教育プログラムにおける公募を通じて行われるもので、イノベーションの活用を通じて教育分野の改善を図ることを目的としている。会合では、Finep のウィリアム・ロスペンドウスキー長官が、知的財産商業化支援プログラムの成果を発表。同プログラムは、科学技術イノベーション機関（ICT）が開発する特許などの知的財産資産に基づく新しい製品・プロセス・サービスの実現可能性評価のための試験の支援を目的としたもの。国家科学技術開発基金（FNDCT）が現在、150 万～500 万レアル（約 4,500 万円～1 億 5 千万円）のプロジェクトに対し、1 億 4,500 万レアル（約 43 億 5 千万円）の補助金を交付している。これにより企業は、知的財産を所有する ICT とのパートナーシップを通じてその成熟度を高め、それらの資産を製品・プロセス・サービスとしていくにあたっての実現可能性を評価することができる。公募は継続的に行われており、企業はいつでも Finep を通じた評価を目的とした提案書を提出することができる。一方の Finep 教育プログラムは、教育部門の改善に貢献する技術やイノベーションの開発を支援することを主な目的とする。会合では、Finep 教育プログラムのさらなる広報を大学で実施すること、また Finep のポータルサイトで MEC テクノロジー・ショーケースを紹介することの必要性が合意された。また Finep 教育プログラムのテーマラインの見直しの可能性や、技術移転のための知的財産に関わるイノベーション活動の強化に関する相互支援も合意された。</p>			

日付	2024 年 2 月 26 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル輸出投資促進庁（Apex Brasil）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://apexbrasil.com.br/br/pt/conteudo/noticias/2--seminario-internacional-de-mulheres-em-propriedade-intelectua.html">https://apexbrasil.com.br/br/pt/conteudo/noticias/2--seminario-internacional-de-mulheres-em-propriedade-intelectua.html</a>			
タイトル	知的財産分野における女性に関する第 2 回国際セミナーを開催			
要約	第 2 回知的財産分野における女性国際セミナーが 2 月 29 日、リオデジャネイロ市			

	<p>内のブラジル知的財産協会（ABPI）本部にて開催される。IP Female ネットワークが主催するもの。参加無料。同セミナーは、多様性と社会包摂のネットワークを強化し、知的財産分野における女性の参画を増やすとともに、経験交流を促進し、知識や市場におけるグッドプラクティスの民主化を図ることを目的としている。今年のテーマは「知的財産における男女平等を促進するためのつながりとネットワーク」である。ブラジル輸出投資促進庁（ApexBrasil）のビジネス・ディレクターであるアナ・パウラ・ヘペツァ氏、開発商工サービス省（MDIC）の競争力・規制政策担当局長で、規制における女性（Mulheres na Regulação）メンバーのアンドレア・マセラ氏、米国特許商標庁（USPTO）のシニア・コンサルタントであるカリン・フェライター氏らが登壇する。IP Female ネットワークは、知的財産分野における女性の活性化、経験交流、知識や市場のベストプラクティスの民主化を目的として 2019 年に設立された。現在、ブラジル国内外の 400 名の女性が所属している。</p>
--	--

日付	2024 年 2 月 27 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="http://revistas.inpi.gov.br/rpi/">http://revistas.inpi.gov.br/rpi/</a>			
タイトル	産業財産官報第 2,773 号通告セクションの要旨			
要約	<p>産業財産官報（RPI）第 2,773 号には、1996 年付法律第 9279 号（産業財産法、LPI）第 212 条第 1 項に規定される完全な分離独立効果の境界と範囲に関する法的指針に関するブラジル産業財産庁（INPI）内の決定、同決定に関する連邦総弁護局（AGU）の見解書、及び連邦総弁護局による同見解書の承認書の公示、非承認となった申請料の払戻しプロセス、INPI ポータルサイト上の地理的表示手続きコードの更新に関する商標・意匠・地理的表示部による通告、並びにレシフェ市のペルナンブッコ地域普及事務所（EDIR/NE）、アラカジュ市のセルジッペ地域普及課（SEDIR/NE III/SE）の休業に関する公示が行なわれた。</p>			

日付	2024 年 2 月 28 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	連邦下院議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.camara.leg.br/noticias/1038439-projeto-institui-regras-para-patentes-geradas-pela-biotecnologia-transgenica/">https://www.camara.leg.br/noticias/1038439-projeto-institui-regras-para-patentes-geradas-pela-biotecnologia-transgenica/</a>			
タイトル	遺伝子組換えバイオテクノロジーにより生み出される特許の規則を定める法案			
要約	<p>2023 年付法案第 3697 号は、種子や植物などの遺伝子組換え・バイオテクノロジーによって生み出された特許に関する規則を定めるものである。連邦下院議会で現在審議中のこの法案には、特許権者の義務や、特許期間に関する規定が含まれている。また同法案では、特許権者の行為のうち、濫用とみなされるものを定義している。その中には、特許権原がないにもかかわらず特許使用料を請求すること、特許使用期限が切れた後も特許使用料を減額しないことなどが含まれる。同法案の提出者であるキム・カタギリ下院議員（União 党、サンパウロ州選出）は、この法案の目的が種苗保護法と産業財産法（LPI）の間に存在する矛盾を解消することにあると説明する。前者では、農家は特許権者にロイヤリティを支払うことなく植え替えのための遺伝子組換え種子を保管することができるが、LPI ではロイヤリティを請求することができる。同議員は、これらの法律の解釈の違いに決着を付けるルールが</p>			

	存在しないために「生産者と企業の関係に不均衡」が生じているという。同法案は当初、商工サービス委員会と憲法・司法・市民権委員会で最終審議される予定であったが、チアオン・メデイロス下院議員（PP 党、パラナ州選出）より、農牧畜・供給・農村開発委員会でも審議するよう要請があった。この要請は、本会議議長のアルトゥール・リラ副議長（PP 党、アラゴアス州選出）による判断待ちとなっている。
--	--

---

ブラジル知的財産ニュース（月報）はブラジルの知的財産に関する最新状況を日本の皆様にお伝えするため無料でお配りしています。なお、新聞社等の著作権に触れるおそれがありますので、公的機関以外の記事等の要約は掲載しておりません。予めご了承ください。

ご意見・ご質問・ご感想がございましたら、下記までご連絡下さい。

(独)日本貿易振興機構（JETRO）サンパウロ事務所 知的財産権部

Alameda Santos, 771 Primeiro Andar, Jardim Paulista, CEP 01419-001, São Paulo -SP, BRASIL

TEL: +55-11-3141-0788, FAX: +55-11-3253-3351

E-MAIL: SAO\_ipr@jetro. go. jp

発行人：JETRO サンパウロ事務所 知的財産権部（特許庁委託事業）

免責事項：要約結果は出典原文の意図から相違が生じ得ます。JETRO はご提供する情報をできる限り正確にするよう努力しておりますが、正確性の確認・採否は皆様の責任と判断で行ってください。本文を通じて皆様に提供した情報により不利益を被る事態が生じたとしても、JETRO はその責任を負いません。

---